

Par la présente, je (sousigné) présente un mémoire pour émettre mon opinion au sujet du projet de barrage hydroélectrique sur la Rivière Romaine.

Je suis citoyen Québécois et résident de la Minganie. Je suis attaché à la Côte-Nord depuis l'enfance comme à un port d'attache. Après m'être mainte fois éloigné pour découvrir mon pays et le monde, cette terre faite de charmes et de grandeurs sait toujours me ramener auprès d'elle.

De prime abord, le projet Romaine nous est présenté comme l'avenir de la Côte-Nord. Mais en me documentant et en discutant avec mon entourage, je me rend compte qu'un projet d'une telle envergure aura beaucoup d'impact sur notre environnement. Qu'en adviendra t-il de l'augmentation du trafic sur notre route et du calme de notre région? Mais surtout quel sort réserve un tel bouleversement du milieu naturel sur les habitats aquatiques et terrestres de la rivière, voir même sur les écosystèmes de l'archipel de Mingan et du fleuve Saint-Laurent.

René Lévesque a créé, dans les heures de gloire du parti Québécois, la grande entreprise d'état qu'est devenue aujourd'hui Hydroquébec. Avec une expertise internationale et plusieurs grands projets déjà à son actif, cette entreprise est passée maître dans la fabrication de barrage. Elle représente désormais une élite de travailleurs compétents et ... beaucoup d'argent...

Mais pour le compte de qui notre société d'hydroélectricité travaille t'elle? Est-ce vraiment pour servir les Québécois. D'après ce qu'on nous dit, cette énergie serait destinée aux États-Unis qui on un besoin énergétique insatiable. Quand à nous, peut-être en avons nous suffisamment et a un prix déjà très abordable? Il semble d'Hydroquébec se doit de faire toujours plus de barrages pour suivre dans la grande course aux dollars. L'harnachement systématique n'est pas une solutions.

L'histoire de Menaud maître draveur écrite par Félix Antoine Savard se répète encore. Notre pays et nos ressources sont mit aux services du plus offrant au détriment d'un patrimoine naturel et culturel précieux. Notre pays n'est pas a vendre aux étrangers; il nous appartient...

Je parcours les rivières et le territoire Nord-Côtier par l'eau et par la terre. Comme beaucoup d'aventurier depuis des générations, je voyage et j'explore par quête de grands espaces et de territoires imperturbés.

Je suis contre le projet de barrage hydroélectrique sur la rivière Romaine comme je suis contre le harnachement inutile de toutes rivières québécoises ou canadiennes qui sont notre fiertés. Nous ne devrions pas dilapider "notre trésor" naturel si nous n'en avons pas ABSOLUMENT besoin. On peut construire un barrage mais il est nettement plus difficile de

se construire une rivière...

Se projet n'est qu'une solutions temporaire à l'économie Nord-Côtière. Des emplois seront créés le temps de déstabilisé une économie local déjà précaire. Après, quand tous ces beaux dollars seront repartis, que nous restera t'il vraiment?

La seule suggestion raisonnable que je puisse donner est de faire route collectivement vers la décroissance en diminuant nos besoins énergétiques par des actes d'économie afin de préserver les derniers grands écosystèmes encore intact de notre planète. N'oublions surtout pas que nous vivons présentement une crise énergétique qui précarise l'équilibre de notre planète...

Simon d'Hauterive